

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Como decíamos días pasados, los componentes de la Junta de la «Casa del Niño» y muy en particular el señor Madrosa, estaban llenos del mayor entusiasmo para que la instalación de un Reframatorio para niños delicados fuera una realidad en Cartagena.

En efecto, los constantes trabajos de los referidos señores han dado el resultado apetecido, por cuanto ayer fue firmada la escritura para la compra de terrenos, donde ha de instalarse y que están situados en el barrio de los Dolores, a espaldas de la finca del señor Marqués de Fuente el Sol. Las obras comenzarán inmediatamente.

Aplaudimos a la Junta de la «Casa del Niño» por la instalación del Reframatorio.

Entregaron los rusos a los representantes de las Potencias, la contestación al memorandum que éstas le presentaron y parece que, en general, tiende a evitar la ruptura, mostrándose los soviets conciliadores. Hoy redactada la mencionada contestación con habilidad, sacado partido de la falta de dos firmas tan importantes como la de Francia y Bélgica. Alegan obscuridad en algunos párrafos, y respecto a los bienes privados que se expropiaron a los súbditos extranjeros, recuerdan a Francia las que hizo después de la Revolución.

Como se ve por las anteriores indicaciones, la tendencia de la contestación es dar margen a que puedan discutirse ciertos extremos del memorandum, o a intervenciones oficiosas que dejen en buen lugar, tanto a los representantes soviéticos como a las demás naciones.

El ministro de Estado italiano ha propuesto una fórmula al delegado belga, relativa al artículo séptimo, que motivó la retirada de aquel, y trata de las expropiaciones de los bienes privados. Por todas estas cosas, ha renacido de nuevo la confianza en una solución armónica.

El cambio profundo realizado en Rusia en el transcurso de un año ha ocasionado días venturosos para el país.

Ha sido reconocida la pequeña propiedad agrícola; la libertad de cultos, facilitada la propaganda religiosa que necesitaban los pueblos, es el que es el gran imperio, implantando como postulados necesarios todas las libertades políticas y sociales que del Catolicismo amasan; el militarismo despotizado en visperas de desaparecer; el entusiasmo defensor del deber que la Conferencia de Ginebra es el primer ejemplo, el representante ruso, que colabora, en lo fundamental, con el pensamiento del Papa: «Un bosque de bayonetas no es la mejor garantía de la paz»; y por si alguna duda pudieran surgir nuestras apreciaciones viene a corroborarlas el pensamiento que los delegados rusos dirigieron al Vaticano pidiendo religión que se encarguen de la enseñanza y beneficencia. En todo esto, el representante ruso persiste en sus propósitos extremistas y religiosos; un sistema que nos autoriza a presagiar un futuro reconstrucción social católica del país moribundo.

Los despachos políticos no se fácil que renuncia de nuevo y la persecución religiosa, puesto que algunos ha existido comparable a ella, de que ha sido objeto el Catolicismo por parte de la iglesia rusa, tampoco resperecerá.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó a esta el Corredor de Comercio de esta plaza don Adolfo Quetouti.

Letras de luto

En el tres correo de hoy, ha sido condecorado a esta, para recibir sepultura en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver de nuestro paisano el comandante de Intendencia don Eduardo Lafuente, que falleció en Madrid hace unos días repentinamente.

Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Al correr nuestra edición recibimos la triste noticia del fallecimiento del virtuoso sacerdote D. Francisco Alberola cuya muerte sentimos en el fondo del alma.

Dios le haya acogido en su seno y dé resignación cristiana su a familia para soportar pérdida tan sensible.

Notas varias

Mañana después de la corrida de toros se verificará una matinee en el Club de Regatas que promete verse muy concurrida.

Después del regreso

del 33 y 46

La comida de ayer

He aquí el menú que le fué servido a la tropa del 33 en la explanada del cuartel ayer tarde:

Tortilla a la francesa con guisantes; pescado a la marinera; cordero asado; ensalada de verano; helado; dulces, frutas y vino.

El cine

A causa de fuerte viento que reinaba las secciones de cine que habían de celebrarse en la puerta del cuartel anoche, hubieron de celebrarse en el patio del cuartel, autorizando el coronel la entrada a los paisanos.

Una comida

Anoche en el «Gran Hotel» se verificó la comida a las clases del batallón de Sevilla, costeada por el Ayuntamiento.

En la comida se celebró una alegre, brindándose por el Rey, España, el Regimiento Sevilla y Cartagena.

En el Chalet

Esta tarde a las diez se ha verificado en el restaurant del Chalet el almuerzo que las clases del 33, obsequiaban a sus compañeros regresados de África.

El acto ha sido presidido por el teniente coronel señor García Aldave, comandante señor Portela y teniente ayudante señor Tubal, sentándose en la mesa también el suboficial señor Muñoz y el sargento Uceros.

A la hora del champagne brindaron efusivamente al teniente coronel señor García Aldave y otros suboficiales y sargentos.

El sargento Abenza leyó unas sentidas cuartillas que otro día publicaremos.

El sargento Abenza leyó unas sentidas cuartillas que otro día publicaremos por la Prensa redactores de «El Porvenir», «La Tierra» y «El Eco».

El menú ha sido exquisito y abundante, poniendo de manifiesto los Harrocos Rus, la especialidad que tienen para esta clase de negocio.

En el Teatro Circo

Esta tarde a las 8 y media ha dado principio en el Teatro Circo, la función en honor de los expedicionarios del 33 y 46.

Las brujas de más loca creían a la fiesta.

Una carta

Señor Director de «El Eco»

Muy señor mío: Sumamente agradecido a las múltiples atenciones y afectos que la prensa cartagenera tuvo siempre para el Batallón Expedicionario del Regimiento de Sevilla, tengo el honor al regresar a esta de enviarle en su nombre un cariñoso saludo, rogándole la publicación en el periódico que tan dignamente dirige de las adjuntas líneas de salutación al pueblo de Cartagena por el entusiasta recibimiento de que hemos sido objeto.

Se reitera de usted agradecido y att.º S. S. q. e. s. m.

José G. Aldave

Por el tiempo que lleva el Regimiento en Cartagena y por el cariño que esta siempre demostró al marchar a África el Batallón Expedicionario de Sevilla no era solo el Batallón el que marchaba era también un trozo de esta bendita tierra, a la que adoramos; y al apropiarnos sus representaciones, fué siempre en todas las ocasiones nuestra matro mayor aún que pudiéramos estar orgullosos de nuestra actuación en campaña. El afán y entusiasmo con que luchamos han sido premiados con exceso al recibirnos como lo hizo este pueblo proporcionándonos una inmensa satisfacción y nos otorgó la mejor recompensa a que pudieramos aspirar.

Cuando al poner el pie en esta tierra abracé con emoción infinita a nuestro digno Alcalde, fué mi abrazo el que daba con el alma entera todo el Batallón al pueblo cartagenero. ¡Viva España! ¡Viva Cartagena!

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 58. Teléfono 347
CARTAGENA

Espectáculos

Teatro Circo

Acto en extremo simpático fué el celebrado en jueves en honor de los héroes infantiles de Sevilla. Un acierto la elección de la obra, «El rayo» de Muñoz Seca, que hizo solazarse en extremo a los expedicionarios de «El Peleador» los que en prueba de gratitud enviaron a la señora Adams liada corbille de clavales.

La ejecución de la comedia fué excelente como de costumbre en esta notable compañía.

Del vaudeville «El segundo marido» estrenado anoche, no podemos decir sino que es obra que no baste gusto y la delicadeza no rechazan con la mayor energía.

Hoy celebra su beneficio la bella y notable actriz Adria Adamez en el teatro de la Comedia de Muñoz Seca «La señorita Angeles» y mañana despedida de la Compañía con el hermoso drama, «El caudal de los hijos» del malogrado escritor José López Pizarrillo (P. rmeno), fallecido antesayer en Madrid, fallecimiento que priva a las más prestigiosas firmas contemporáneas. Descanse en paz el notable autor.

Teatro Principal

Mañana debutan en nuestro princi-

EL PRESBITERO

D. Francisco Alberola Sánchez

Capellán del Santo Hospital de Caridad y Hermano Mayor de la Congregación de Servitas

ha fallecido a las 4 de la tarde de hoy, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

El Señor Arcipreste, Párroco y Clero de ésta, la Junta de Gobierno y señora Superiora y Comunidad del Santo Hospital de Caridad, sus aflijidísimas hermanas doña Asunción y doña Teresa, hermana política doña Encarnación Hernández, sobrinos, sobrinos políticos entre ellos don José Martínez López, primos y demás familia

ruegan se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las 3 1/2 de la tarde, desde la casa mortuoria, Serrata, 23 y 25, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

pal coliseo estos artistas, cuya actuación constituya un verdadero acontecimiento artístico, los que consiguieron grandiosos éxitos en el «Alhambra» de París, y «Coliseum» de Londres.

Son los únicos artistas que presentan sus propias películas y salen luego al escenario continuando el asunto del film, como actores cómicos y dramáticos, duetistas, bailarines, imitadores e ilusionistas.

Este género de atracción nunca visto, está presentado con un decorado y vestuario de un lujo insuperable, con unos magníficos efectos de luz.

Completa este cuadro artístico, la bailarina Emelina de Torres, conocida del público cartagenero.

Confiamos que dado lo nuevo del espectáculo, y los sacrificios hechos por la Empresa, para que podamos admirar este nuevo género, el Teatro se verá completamente lleno en las funciones de tarde y noche únicas en que tomarán parte estos artistas, toda vez que por muchos compromisos contractados solo podrán actuar el domingo.

Máiquez

Cada día es mayor la concurrencia en este favorecido coliseo en el que se han introducido algunas reformas como las del alumbrado eléctrico y en el que se verá el cartel con las más acreditadas marcas cinematográficas.

Sport

Un aplauso merece la Empresa de este hermoso salón por la fina atención que ha tenido en estos días con los soldados expedicionarios de «Sevilla» y «España» invitándoles gratuitamente a presenciar las proyecciones.

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

En la sesión municipal de ayer, fueron elegidos los siguientes vocales, que han de formar la Junta de Asociados para el próximo año.

1.ª SECCION

Francisco Guardiola, don José Barceló, don José Gil Ballester, don Emilio Pagán Romera, don Ramón Asango, don José María Anaya, don José Sánchez Conesa, don Agustín Merguer don Salvador Cayuela, don Isaac Gutiérrez, don Julio Ortega.

2.ª SECCION

Don José Aprich.

3.ª SECCION

Don José Sánchez García, don Francisco Casq Romero, don José Aranda, don Antonio Victoria, don Antonio

Martínez Sánchez, don José García S. lano.

4.ª SECCION

Don Jesús García Hernández, don Leopoldo Calderón, don Antonio Lucente, don Santiago Audren.

5.ª SECCION

Don Agustín Alcaraz Marin, don Pedro López Velez.

6.ª SECCION

Don Pascual Sánchez, don Ernesto Anacleto.

7.ª SECCION

Don Andrés Pedroño Conesa, don Francisco Ortaño.

8.ª SECCION

Don Pedro Díez Soto, don Gerónimo Segura Navarro.

9.ª SECCION

Don Diego Jorquera, don Ginés Marcía.

10.ª SECCION

Don Francisco Pérez Ros, don José Torres Martínez.

11.ª SECCION

Don José Martínez Fernández, don José Bárbara Lozano.

12.ª SECCION

Don José García Triviño, don Francisco Navarro.

13.ª SECCION

Don Demitá Mendéz Madrid, don Pedro Soto Velázquez.

4.ª SECCION

Don Juan Celdrán, don José Palido Martínez.

15.ª SECCION

Don José Gil Ballester, don Román Mesa.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Ayer a las 6 y 1/2 de la tarde tuvo lugar el entierro del que fué en vida nuestro respetable y querido amigo don Bartolomé Spottorno y María.

Presidia la corporación municipal en pleno y dentro de ella marchaban los Excelentísimo, señores Capitán General del Departamento, comandante general del Arsenal, Gobernador militar de la plaza y don Mariano Balbani.

—Ha entrado en el dique el crucero «Aragón» con objeto de limpiar y re- coser los fondos.